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没追到的姑娘与没守住的牛票

郑莹

“

好不容易睁开了我的眼睛

，

天气

好得令人不敢相信

，

在我睡梦中频频

出现的你

，

仍然留在眼前挥之不去

。

带

着我的球鞋随身听

，

出去走走让自己

恢复清醒

。

无奈路上每个俏丽的背影

，

我的心里一概通通当成你

。

走来走去

越来越觉得生气

，

痛恨自己就是这么

的不争气

，

全世界有数不清的漂亮女

孩

，

为何偏偏我就只是迷上了你

？

想的

都是她她她

，

苦恼的是我我我

……”

没错

，

这是张学友的金曲

《

想的都

是她

》。

没错

，

我等小股民一定也有一

只或者多只让自己梦萦魂牵的牛票

。

得不到的都是好的

：

姑娘是没追

到手的那个好

，

股票是没守住的那只

大牛票好

。

没守住的那只总是牛票

，

总是让

你忍不住隔三差五去偷窥

。

通常情况

下那只牛票总是一面被刺眼的鲜红色

的数字噼啪乱蹦地包围着

，

一面用那

一路上扬不戳破屏幕不肯回头的股价

曲线显示着自己鲜活的富贵滋润

。

沦为路人甲的我等股民

，

总是一

边唏嘘回想着当初那大牛票还没有涨

起来之前自己曾经苦苦相守的那段艰

难岁月

；

一边安慰着自己还是很有眼

光

，

发掘了这么一只大牛股

，

虽然运气

太差

，

涨起来之前抛出了

，

但这不能否

定自己具有独到的眼光嘛

。

于是可以安心

，

于是可以打开自

己的现有持仓

，

继续与其中或盈或亏

的各种红绿妖魔鬼怪斗法

，

不亦乐乎

。

真正的大牛票往往初时不显山不

露水

，

蛰伏多年

，

稳定增值

，

浮浮沉沉

中勤勤恳恳只做一件事情

：

保证利润

增长

。

热门话题里看不到它

，

泡沫做成

的皇冠不会授予它

。

一夕回首

，

增值数

十乃至上百倍

。

这种苦苦相守之后获

得巨额回报的难度跟王宝钏寒窑十八

年有得一拼

，

非我等普通凡人定力所

能及

，

还是不要过于奢望了

。

不如归来

，

把自己分分类

，

再踏踏

实实按图索骥追寻目标

———

这也不失

为投资赚钱稳扎稳打的第一步

。

如果你和股神巴老一样

，

股票持

仓中大部分是自己能做主的钱

，

并且

还有保险公司提供源源不断的巨额低

息现金

，

涨涨跌跌之时没有什么聒噪

，

那么就不妨铆定一些顺应经济发展潮

流

，

未来必定成为中国的可口可乐

、

中

国的辉瑞

、

中国的苹果之类的公司

，

一

铆到底

，

越跌越买

，

涨了也不卖

，

真正

厮守终身

，

以期成为真正的中国老巴

。

如果钱都是自己赚的自己能做主

，

但是只能依靠每月工资卡里扣除生活及

各种花费并且没有突发事件后的结余提

供少许现金流

，

涨涨跌跌还有老公老婆

老爸老妈之类在耳边咶躁着

，

那么就得

先制订好严格的投资纪律

。

严格止损

，

将

本金损失圈定在完全可控制范围之内

，

对个股不要产生过分的感情

，

亏损本金

的

10％

就拜拜

，

别留恋别遗憾

，

坚信留得

青山在

，

不怕没柴烧

。

美国有位做投资做

到

107

岁名叫罗伊

·

R

·

纽伯格的对冲基

金大爷

，

写了一本投资秘诀总结

，

其中一

条就是

“

亏

10%

坚决止损

”。

人家做了快

80

年投资

，

身体健康家庭幸福财源广进

管理

500

亿美金

，

这条

“

止损铁律

”

起到

的作用那是相当重要

。

如果没钱

，

该怎么办

？

巧妇难为无米之炊

，

请努力学习努

力工作

，

做好原始积累直到有第一笔小

小启动资金

。

同时搞清楚自己的兴趣爱

好

，

性格特点

，

世界观价值观

，

选择好投

资策略

，

大胆尝试

，

可以从最激进的开

始

，

在不断起伏跌宕中累积经验直到找

到自己最合适的

。

投资策略本身没有好坏对错

，

自己

擅长就好

，

善于不断学习总结感悟和改

进就好

，

一门深入必能成就

。

说到追姑娘也差不多

，

最怕自己不

知道要什么样的

。

其实把自己定定位

，

说

说要求和理想

，

目标方向锁定

，

基本也就

快了

。

我们公司一单身小帅帅

，

最近突然

在朋友圈发表一些内心独白

。

有人以为

他要享受自由追求事业

，

我倒觉得他开始

学会自己定位和抛出要求了

，

快了快了

。

（作者系从容投资联合创始人）

比特币诞生有理不应棒杀

孔庆发

据报道

，

上周美国德克萨斯州一

名联邦法院法官做出判决

，

比特币将

被视为货币

，

受美国

《

证券法

》

监管

。

其

理由是比特币已经广泛使用

，

和各主

要货币之间建立了汇兑关系

。

在此之

前

，

比特币作为最具生命力的网络货

币已经在世界范围内掀起了狂潮

。

虽

然对其毁誉参半

，

但却没有人能够否

定其创新的巨大价值

。

从经济学意义上看

，

比特币实现

了自由主义经济学大师哈耶克提出的

人们可以自由选择货币的思想

。

哈耶

克对政府的经济支配地位心存疑虑

，

认为货币作为国家强制力支持的交易

工具剥夺了人们选择的自由

，

人们享

受货币为交易带来便利的同时

，

不得

不承受通货膨胀的后果

，

不得不为支

持货币体系的运行支付高额的铸币

税

。

很多时候人们使用货币是因为没

有其他选择

。

比特币的出现为人们提

供了一种新的选择

，

不依赖于政府信

用

，

不依赖于外部强制力

，

而是依靠大

众的自治

，

以技术手段确保公平和低

成本

。

人们不再为养活庞大的货币体

系

，

以及因此衍生出的庞大的金融产

业付费了

。

在互联网的世界中

，

法币和

比特币本质上趋同

———

都是比特流

，

人们能够更加方便的使用它们

。

从技术进步的角度看

，

比特币的

出现

，

契合互联网的精神

：

免费

、

自治

与反权威

，

以更加直接的方式满足人

类的根本需求

。

互联网使我们过去认

为理所应当的东西依次被打破

，

给了

我们重新审视传统行业的机会

。

比特币的出现

，

可能在金融领域

掀起一场类似通信变革一样的革命

，

让我们重新思考一些基本问题

：

货币

的本质是什么

？

社会对金融产业的期

望到底是什么

？

金融的基础是货币

，

货币的基本

职能应该是促进交易达成

。

虽然钱被

作为财富的象征

，

但是货币本身是不

能创造实体财富的

，

其价值应该是在

促进实体交易的达成和实体资产的增

值中体现

。

社会对金融产业的期望

，

就

是金融要实实在在做好为实体服务

，

不能

，

也不应有其他的利益和追求

。

但

是实际上

，

货币以及由此衍生的金融

体系已经远远背离了初衷

。

人们因此

对货币爱恨交织

，

没有任何一种人类

发明像货币一样如此深刻影响我们的

生活

，

铸就了社会生活中最庞大的利

益集团

，

反客为主

，

成为人们膜拜的对

象

。

司马迁说

：“

天下熙熙

，

皆为利来

；

天

下攘攘

，

皆为利往

。

夫千乘之王

，

万家之

侯

，

百室之君

，

尚犹患贫

，

而况匹夫编户

之民乎

！ ”

钱成为资产的当然选择

，

也是

一种最不安全的资产

，《

圣经

》

上说

“

不要

为自己积攒财宝在地上

，

地上有虫子咬

，

能锈坏

，

也有贼挖窟窿来偷

；

只要积攒财

宝在天上

，

天上没有虫子咬

，

不能锈坏

，

也没有贼挖窟窿来偷

。

因为你们的财宝

在哪里

，

你的心也在哪里

。 ”

比特币在实现货币的本质

，

满足社

会对金融产业的根本需求上

，

做得比历

史上任何一种货币都要好

。

作为一种有

独创安全机制的网络货币

，

其保存成本

比历史上所有的货币

：

贝壳

、

金银以及纸

币都要低

，

使用分布式数据库和多个网

络节点来记录交易

，

你同时难以收买超

过

50%

和比特币相关的终端

，

因此几乎

不会失窃

；

由于每一元钱的产生和流转

都被记录

，

都可以追溯

，

因此天然就是信

用体系

，

不会导致货币和信用体系的分

离

，

比不记名的普通货币体系要优越

；

去

中心化特性与算法本身可以确保公平

，

由于货币总量增长受程序控制而不是受

某一个机构和团体控制

，

有明确的上限

，

因此几乎没有人为的通货膨胀

；

由于网

络支付实质是比特流的交换

，

因此全球

支付成本几乎可以忽略不计

……

某种意义上讲

，

比特币比现有的货

币更加无私

，

更加接近于一种公共产品

，

能够更好地服务于实体经济

。

今天我们

看到的建立在传统货币基础上

，

无比庞

大

、

无比光鲜

、

让人眼花缭乱的金融产

业

，

虽然合理

，

却并非永恒

。

（作者为深圳中科汇信公司董事长）

根治地方债顽疾寄望分税制再改革

乔新生

中央政府决定由国家审计署对地

方债务进行全面审计

。

国家审计署相

关负责人日前透露

，

在审计的

36

个地

区债务中

，

有

9

个省会城市的本级政

府负债率已经超过

100%

，

这意味着单

纯依靠地方政府财政已经难以偿还到

期债务

。

按照我国预算法的规定

，

地方政

府不得自行发行债券

。

地方人大审议

批准的地方财政预算

，

必须收支平衡

，

不能编列财政赤字

。

但在现实生活中

，

地方政府不仅通过中央政府发行债

券

，

而且通过设立地方金融机构以及

各种

“

影子公司

”

大规模筹措资金

。

一

些地方政府通过设立担保公司或者类

似的金融机构

，

已经获得了上万亿元

的融资

。

还有一些地方政府通过大型

建设工程招标投标

，

筹集到数以千亿

的流动资金

。

在三到五年的时间里

，

一

些地方政府将会面临支付危机

。

独具

中国特色的金融危机可能会因为地方

政府的不良信用记录而彻底爆发

。

这不是耸人听闻

，

前些年云南省

曾经通过设立公路建设公司

，

从国有

商业银行获取大量的贷款

。

由于建设

公司修筑的公路无法按期收费

，

国有

商业银行的贷款成为呆账坏账

。

当地

政府曾经发布红头文件

，

单方面决定

暂停支付贷款利息

。

在中央政府的强

力干预下

，

云南省才不得不采取各种

措施筹集资金

，

继续支付银行利息

。

现

在

，

许多地方政府通过与国有大型企

业合作

，

间接使用国有大型企业的资

金

，

并且运用杠杆原理

，

借助于大型国

有企业的资金从国有商业银行间接获

取更多的贷款

。

表面上来看

，

地方政府债务问题

是地方政府的问题

，

但从本质上来说

，

地方政府的债务问题是中央政府与地

方政府经济博弈的结果

。

地方政府之

所以大举借债

，

根本原因就在于

，

地方

政府只能通过这种方式与中央政府进

行利益的再分配

。

上个世纪

90

年代实

行分税制改革之后

，

一些地方政府只

能通过发展房地产业增加财政收入

，

如今房地产业的边际效用正在快速下

降

，

房屋的空置率越来越高

，

如果继续

加大房地产投入

，

有可能会导致地方

财政资金链条突然断裂

。

地方政府之

所以设立金融机构或者设立空壳公

司

，

从国有商业银行贷款

，

主要原因就

在于这样做可以把中央企业支配的资

金直接转化为地方政府的发展资金

。

国家审计署曾经在审计报告中简略描

述地方债务

，

现在看来

，

地方债务绝对

不仅仅是直接债务和担保债务

。

地方

政府债务正在通过地方政府设立的企

业变成中央政府的债务

。

如果这种现

象蔓延

，

那么地方政府的债务危机很可

能会变成国家商业银行的金融危机

，

甚

至有可能会变成全国性财政危机

。

中央政府之所以要求国家审计署对

地方债务进行审计

，

就是希望彻底搞清

地方政府债务的规模

。

不过

，

如我们所猜

测的那样

，

地方政府债务是一个无底洞

。

许多地方政府的债务已经扩散到其他领

域

。

其中受害最严重的是国有商业银行

。

国家审计署与其对地方政府的债务进行

审计

，

不如对国有商业银行的债务风险

进行审计

。

当前最主要的任务就是

，

强化

地方人大对地方政府的监督

，

防止出现

新的债务

。

笔者建议

，

中央政府应当谨慎的评

估地方经济发展的资金需求

，

尽快向全

国人大提交新的分税制改革法案

。

通过

新的分税制改革

，

全面规范地方政府的

税收来源

，

并且在财权与事权相平衡的

基本原则下

，

逐步增加地方政府的财政

收入来源

，

让地方政府通过涵养税源

，

汲

取更多的财政收入

。

中央政府应当鼓励

地方政府在法律的引导下开展竞争

，

逐

步形成八仙过海各显神通的良好竞争局

面

，

中央政府在其中扮演协调者角色

，

必

要的时候可以在法律的授权之下进行宏

观调控

。

今后中央政府应不再大规模地

进行直接投资

，

不再通过提高税负增加

中央政府的财政收入

，

然后再以转移支

付的方式

，

影响各个地方之间的利益关

系

。

全国人大常委会应尽快修改预算法

和商业银行法

，

进一步细化地方政府的

财政预算

，

把地方政府投资纳入到财政

预算的管理体系之内

。

在条件许可情况

下允许商业银行直接投资

，

因为只有这

样

，

才能解决地方政府发展的资金问题

，

也只有这样才能让商业银行与地方政府

建立更加紧密地的利益关系

。

（作者系中南财经政法大学廉政研究

学院教授、院长）

追问法官的生财之道

周俊生

上海高级法院四位法官在上海建

工属下一家企业的经理带领下

，

组成

一个团队

，

浩浩荡荡开进一家政府指

定的度假村集体嫖娼

，

没有料到其中

一位法官大人在判案过程中

“

得罪

”

了

一位民营企业老板

，

这位老板自认受

到了不公平待遇

，

在申冤无望的情况

下跟踪盯梢

，

在上海滩上演绎出了一

场活色生香的中国版

“

基督山伯爵

”

的

复仇大戏

，

导致这个法官嫖娼团

“

全军

覆没

”。

在四位法官中

，

除了一位因喝酒

过度而导致嫖娼

“

工具

”

失灵以外

，

另

外三人

，

连同那位企业经理

，

一起领

受了行政拘留十天的处罚

。

时至今

日

，

他们的处罚期已满

，

想必已经重

新呼吸到了自由的空气

，

现在正不知

在上海滩的哪个角落里垂头丧气着

，

他们心中的懊丧

，

也是可以想象的

。

既然他们能够组团嫖娼

，

可以想象的

是在他们的群体中

，

嫖娼已经如同一

日三餐一样成了稀松平常之事

，

怎么

这一次就栽倒了呢

，

而且其他人都好

好的

，

为什么这样的倒霉事偏偏会落

到尔等几个人身上呢

？

想到这里

，

他

们一定对那位跟踪的老板恨之入骨

了

。

但是他们已经被剥夺了法官资

格

，

已经没有办法收拾那位复仇者

了

。

至于未来是否有其他在位法官基

于唇亡齿寒的考虑

，

替这几位落马的

战友复仇

，

在此也不好妄加揣测

。

不过

，

依我看来

，

这几位法官没

有必要哀叹命运对自己太不公

，

实际

上

，

官场对他们的处理虽然超过了以

往

，

但从重从快之下还是有所眷顾

的

。

此次嫖娼案曝光后

，

他们的个人

声誉固然已经扫地

，

但在这个

“

金钱

万能

”

的社会里

，

所谓的个人声誉早

已不值什么钱

，

对此

，

相信这些法官

是高度认同的

。

值得庆幸的是

，

此次

案发后

，

官场对他们的处分集中于嫖

娼

，

舆论投向他们的炮火也集中于嫖

娼

，

然而不论是官场的追究还是民间

的声讨

，

大都忽略了一个重要的前

提

，

这起事件的起因是那位民营老板

认为自己蒙受了冤枉官司

，

从而赔掉

了大笔的钱

。

他的这个想法是不是符

合事实

？

我们不清楚

，

官场在将几位

嫖娼法官清理出去以后

，

对这个问题

也不再有查究的兴趣了

。

从这一点

说

，“

基督山伯爵

”

虽然实现了复仇的

目的

，

但是他自以为受损害的利益并

没有修复

，

因此

，

实际上他并没有赢

得最终的胜利

。

在这起轰动性的案件中

，

那几位

原来趾高气扬的法官固然丢尽了脸面

，

他们被清除出政法队伍是咎由自取

，

但

是

，

组团嫖娼的离奇故事成功地转移了

舆论的兴奋点

，

使得这起奇案背后存在

的法官将法律作为私人

“

生财之道

”

的

现象

，

被成功地掩盖了起来

。

在这起案

件中

，

民营老板认为法官的判决有失公

平

，

他坚持认为是法官收受了对方的钱

财

，

但是他不可能寻找到这方面的证

据

，

因为收受他人钱财毕竟不像嫖娼一

样声势浩大

，

法官用不着一定要跑到度

假村才成其好事

。

据说

，

现在上海政法

系统正在以这几个栽倒了的法官作为

镜鉴

，

组织全系统的反思

。

一位高官谆

谆告诫他的下属

，

要保护好自己

。

这话

听着好笑

，

有人认为这是要求下属小心

视频

，

这个政法系统用来监控社会的工

具一不小心也被社会用来监控起了自

己

。

但是我倒觉得

，

高官不会这样浅薄

，

他的意思应该是要求下属不要再去从事

嫖娼这种丑恶勾当

，

还抱团呢

！

至于法官

大人判案是否公正

，

是否将法律作为自

己的

“

生财之道

”，

只要没有丢下类似嫖

娼的丑脸

，

就算是将自己保护好了

。

法律是社会公平的底线

，

法官则是

守住这根底线的人

，

正是基于这一点

，

我

们才对法官投以尊敬

。

一个法官出没于

风月场所

，

固然玷污了他身披的法袍

。

但

是

，

一个法官如果将法律作为私人敛财

工具

，

吃了原告吃被告

，

这是一种更严重

的对法律的玷污

。

上海有关方面对几位

法官的处理据说做到了从重从快

，

但是

这些法官到底是不是像那位

“

基督山伯

爵

”

所认为的在判案中徇私舞弊

，

却是一

团迷雾

。

上海这样一座国际大都市

，

以这

样的法律环境来向全球展示它的魅力

，

这未免让人觉得不够踏实

。

（作者系上海媒体人士）

【莹语非非】

得不到的都是好

的：姑娘是没追到

手的那个好，股票

是没守住的那只

大牛票好。

【言为心声】

中央政府应当鼓

励地方政府在法

律的引导下开展

竞争，逐步形成八

仙过海各显神通

的良好竞争局面。

【海上评弹】

一个法官如果将

法律作为私人敛

财工具，吃了原告

吃被告，这是一种

更严重的对法律

的玷污。

【一孔之见】

从经济学意义上

看，比特币实现了

自由主义经济学

大师哈耶克提出

的人们可以自由

选择货币的思想。


